



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

**Patriotismo**

Es el respeto a las normas, la actitud moral y el involucramiento decidido en la protección y defensa del Estado, procurando su absoluta libertad, progreso, desarrollo y bien común. [Ver más](#)



**@DefensaEc**

@FFAAECUADOR continúan fortaleciéndose. Los aviones C295 multipropósito serán utilizados en apoyo a operaciones militares en territorio, transporte de personal, carga, ayuda humanitaria y apoyo a la población en situaciones de emergencia. [Ver más](#)



**@CancilleriaEc**

La "Muestra Conmemorativa Ecuador-Perú: 25 años de Paz" es el acto principal de conmemoración del aniversario de la firma de los Acuerdos de Paz del 26 de octubre de 1998. La muestra estará abierta al público hasta el 23 de noviembre.

<https://bit.ly/45EeNoZ> [Ver más](#)

Notas referentes: [Ecuavisa](#)



**@MuseosDefensaEC**

Ecuador cuenta con una gran riqueza de recursos naturales y de cultivo, que incluye varios productos de consumo y de comercialización.

¿Lo sabías? Aprende sobre esto y mucho más durante tu visita al Museo #TemploDeLaPatria! ¡Ven con tu familia y amigos! [Ver más](#)



**@MuseosDefensaEC**

¿Crees que los accesorios guardan historias?

Ven al Museo #CasaDeSucre y conoce por qué los peinados, las joyas y la vestimenta, eran una forma de distinción y representación social durante el siglo XIX. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**La Fuerza Naval habilitó 110 cupos para ser grumetes de arma. El Telégrafo**

La Armada del Ecuador habilitó 110 cupos para aspirantes a grumetes de arma. Este hecho se conoció este 19 de octubre del 2023. Este nuevo proceso de reclutamiento es para bachilleres técnicos o en ciencias. "Disponemos de 110 cupos para la Escuela de Grumetes, en las especialidades de Electricidad, Electrónica y Mecánica", indicó el capitán de Fragata, Diego Almeida, a El Telégrafo. El registro en línea de postulantes comenzó desde el 11 de octubre y se extenderá hasta el 25 de octubre del 2023. [Ver más](#)



**Presidente de Ecuador anuncia la compra de dos aviones C295 para el Ejército y la Armada. Defensa .com**

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, confirmó ayer a través de la red social X la adquisición de dos aviones de transporte C295 destinados a ampliar las capacidades operativas de las Fuerzas Armadas ecuatorianas. Brindarán al Ecuador un impulso significativo en materia de defensa y respuesta a situaciones de emergencia. Lasso, al dar a conocer la compra, reveló que el contrato de adquisición de los dos aviones ya había sido firmado por Luis Lara, Ministro de Defensa del país. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

**El convenio de cooperación para iniciar el dragado, en el Puerto Comercial de Esmeraldas, se suscribió este 19 de octubre. Ecuavisa**

La Armada del Ecuador tiene el Servicio de Dragas y son competitivos. Agradeció el trabajo emprendido por la Subsecretaria de Puertos, entidad adscrita al MTOP. La ejecución de este proyecto emblemático estará a cargo del Servicio de Dragas de la Armada del Ecuador y durará aproximadamente 23 meses. Flopec aportará con los recursos económicos con una inversión de más de USD 5 millones. [Ver más](#)



**Plan de Recompensa 131: Ya hay 32 llamadas ciudadanas. El Telégrafo**

El ministro del Interior, Juan Zapata, informó este jueves 19 de octubre de 2023, que el Plan de Recompensa 131 que presentó el Gobierno Nacional, el pasado 17 de octubre, y que cuenta con el financiamiento del Comando Sur de los Estados Unidos, ya muestra los primeros resultados. [Ver más](#)



**Deshuesadero de carros en la zona rural. La Hora**

A través de un operativo conjunto entre Policía Nacional y Fuerzas Armadas se descubrió otro deshuesadero de medios de transportes robados, en Santo Domingo. La intervención se realizó la tarde de ayer, miércoles 18 de octubre, en un punto aledaño a la Colonia Velazco Ibarra, sector rural que en las noches es desolado y se vuelve propicio para el accionar de los delincuentes. [Ver más](#)



**Quito: Armas cortas y largas se usaron en el triple asesinato de San Roque. Primicias**

Armas cortas y largas Tras el levantamiento de los cadáveres, Patricio Vargas, comandante policial del Distrito Manuela Sáenz, informó algunos detalles del hecho. El oficial relató que un automóvil con cuatro ocupantes llegó hasta este sector del centro de la capital, pasadas las 03:00. Tres de ellos descendieron del vehículo. Dos tomaron la calle Cumandá, hacia el sur, y el otro hacia el norte por la misma vía. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#);

**Más de 500 kilos de cocaína son hallados en el doble fondo de un camión: chofer fue detenido en Pimampiro. Vistazo**

Más de 500 kilos de cocaína fueron hallados cuando eran transportados en el doble fondo de un camión. El conductor fue aprehendido este miércoles 18 de octubre, en una vía de tercer orden que une el cantón Pimampiro y la parroquia Mariano Acosta con la ciudad de Ibarra, provincia de Imbabura. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

**Cae presunto extorsionador de empresarios y funcionarios públicos en Esmeraldas. Primicias**

Un presunto integrante de Los Tiguerones, señalado de extorsionar a empresarios y funcionarios públicos, fue detenido en un operativo desarrollado por las Fuerzas Armadas (FF.AA.) en Esmeraldas. La detención fue en flagrancia, la noche del 18 de octubre de 2023, en el sector del Seguro, Barrio 24 de Mayo, según informaron las FF.AA. [Ver más](#)



**Así avanza el Plan de Recompensa por el crimen de Fernando Villavicencio. Primicias**

El Gobierno asegura que el Plan de Recompensas 131 para hallar a los responsables del crimen de Fernando Villavicencio, y que cuenta con financiamiento de Estados Unidos, ya está dando sus primeros resultados y con información 'calificada'. Hasta este 19 de octubre, se informó que el plan ha recibido 38 llamadas, y 25 de estos han aportado con información sobre lo ocurrido con el presidiario de Construye, quien fue asesinado tras un mitín en Quito el pasado agosto. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#);

**Cinco periodistas han huido de Ecuador por amenazas en 2023. Primicias**

Entre enero y octubre de 2023, cinco comunicadores han tenido que salir de Ecuador debido a amenazas de muerte, según el Consejo de Desarrollo y Promoción de la Información y Comunicación (Cordicom). El organismo señaló que "es imperante que las instituciones del Estado actúen en estos casos para trabajar de manera coordinada, a fin de precautelar la seguridad de periodistas y su libre ejercicio". [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

**Seis formas de blindar arriendo de casas ante la delincuencia organizada. Primicias**

Al momento de firmar un contrato de arriendo en Guayaquil reina la informalidad. Los formatos se adquieren en papelerías o se copian de Internet. Y, según abogados de inquilinato, raramente se notarizan firmas o se inscribe el documento de manera formal. “El 90% de las personas solo inscribe el contrato de arrendamiento en el municipio correspondiente cuando ya les toca demandar, porque lo dispone la Ley de Inquilinato en su artículo ocho”, dice Patricio Mora, abogado litigante en materia laboral y de inquilinato. [Ver más](#)



**Los Ríos: Liberan a cinco personas secuestradas y detienen a sus captores. Primicias**

La Policía allanó cuatro inmuebles en el sector Nuevo Amanecer, de Los Ríos, y liberó a cinco personas que se encontraban secuestradas, informó la institución el viernes 20 de octubre de 2023. En los allanamientos, las autoridades detuvieron a seis personas, presuntamente implicadas en el delito de secuestro. Además, retuvieron dos vehículos, encontraron documentos de las víctimas y dos teléfonos celulares. [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

#Imbabura. Las @FFAAECUADOR ejecutó operaciones militares en contra de la minería ilegal, en la parroquia #BuenosAires, donde se decomisó material explosivo combustible, herramientas y la aprehensión dos ciudadanos.

Cortesía: @telemamazonasec [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

Con la implementación de 2 Aviones casa C295 multipropósito, permite el fortalecimiento de las capacidades operativas en misiones aéreas, como transporte de personal, entrenamiento, abastecimientos, apoyo integral humanitario y misiones de reconocimiento e inteligencia marítima. [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

#Imbabura. Las @FFAAECUADOR ejecutó operaciones militares contra la minería ilegal, en la parroquia #BuenosAires, se aprehendió a dos ciudadanos, se decomisó explosivos, combustible, herramientas para minería, motorolas y se realizó la destrucción de cambuches. [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

#Esmeraldas. Efectivos de las @FFAAECUADOR ejecutan operaciones militares, en el sector #24deMayo, se realizó la aprehensión de un miembro de G.D.O los tigueros, quien estaría vinculado a delitos de extorsión, tenía en su poder armas, municiones, marihuana y terminales móviles. [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

#SantoDomingo. Las @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador, se ejecutó una operación militar, en el sector #NuevaEsperanza, donde se localizó un predio utilizado por G.D.O "R7", para desmantelar vehículos reportados como robados. [Ver más](#)



**@EjercitoECU**

**Inauguración del curso de Operaciones Psicológicas**

En la Escuela de Servicios y Especialistas del Ejército se inauguró el XIX Curso de Operaciones Psicológicas en el que participan 24 oficiales del @EjercitoECU, @armada\_ecuador y @FuerzaAereaEc. El Curso tiene una duración de 4 meses dónde se entrenarán en el área de comunicación social, operaciones psicológicas, relaciones públicas, protocolo y ceremonial militar. [Ver más](#)



**@armada\_ecuador**

#Galápagos | La #ArmadaEcuatoriana a través del Dirección Regional de los Espacios Acuáticos y Guardacostas Insular y la Aviación Naval, en apoyo al Ministerio de Salud Pública, realizó la evacuación Aero médica a 02 personas quienes sufrieron un accidente vehicular en #Isabela. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Ecuavisa](#)



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

## Fuerza AÉREA Ecuatoriana

Salinas | En la Escuela Superior Militar de Aviación “Cosme Rennella B.” se realizó la Misa de bendición de sables e imposición de Alas de Especialidad a los cadetes de la septuagésima tercera promoción de arma y técnicos; también, a los aspirantes a oficiales especialistas de la vigésima octava promoción #ESMA. [Ver más](#)



## Fuerza AÉREA Ecuatoriana

Latacunga | Con la presencia del Alto Mando de la #FAE se realizó la ceremonia militar de despedida de los señores suboficiales mayores, ascenso de suboficiales primeros y graduación de la sexagésima promoción de soldados de la Escuela Técnica de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. [Ver más](#)



## @NotimilOficial

Fuerzas Armadas en coordinación con @ARCERNNR, realizaron operaciones de control de armas municiones y explosivos (CAMEX), en la zona minera de Buenos Aires sector @EIPorvenir, a fin de evitar el avance de la explotación ilegal de estos minerales. [Ver más](#)



## @IGM\_Ecuador

@IGM\_Ecuador en cumplimiento de su misión de actualizar la cartografía oficial del Ecuador, optimiza los procesos de captura y generación de productos cartográficos, con este fin, personal técnico del #IGM, realizó la capacitación especializada en vuelos de dron WINGTRA. [Ver más](#)



## @ESPEU

En #ESPEU se llevó a cabo el lanzamiento y presentación de los libros “El Mar Equinoccial y los Intereses Marítimos del Ecuador” y “El Ecuador hacia el 2025: escenarios, conflictos y oportunidades”, el evento estuvo organizado por el Centro de Estudios y Pensamiento Estratégico. [Ver más](#)



## Este es el polémico decreto del Gobierno para las Fuerzas Armadas, en medio del cese al fuego con las Farc: tienen que cuidar a los terroristas y garantizarles el paso de alimentos. Semana.

Desde ayer y hasta el 15 de enero del próximo año, se hará efectivo el acuerdo para el cese al fuego bilateral entre las Fuerzas Militares y de Policía con el Estado Mayor Central de las Farc-EP, como el Gobierno ya las reconoce, pese a no haberse subido a la negociación de paz de La Habana de Juan Manuel Santos. Pasaron de disidencias a nuevamente usar el nombre de la guerrilla supuestamente extinta. [Ver más](#)



## Lider del Tren de Aragua en Colombia capturado tras enamorarse de una policía. Primicias

El Tren de Aragua, la peligrosa banda criminal venezolana que opera en varios países de la región como Ecuador, enfrenta un revés en Bogotá, donde el cabecilla del grupo en esa ciudad fue capturado. Se trata de alias 'Guillermo', quien operaba la banda en el sector del Chorro de Quevedo, en el centro de la capital colombiana. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### ¿Cuándo se posesiona Daniel Noboa y se instala la nueva Asamblea Nacional? Expreso

Tras el fin de la pugna electoral de los comicios anticipados 2023, en la que resultó ganador el binomio del movimiento ADN, Daniel Noboa y Verónica Abad, una pregunta recurrente es cuándo las nuevas autoridades tomarán posesión de sus cargos. Lo cierto es que ni el propio Consejo Nacional Electoral (CNE) tiene certeza de cuándo se concretará esto, puesto que todo depende de si se presentan o no recursos contenciosos electorales. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

## Daniel Noboa estará obligado a mostrar la eficacia y gestión rápida en un Gobierno contrarreloj. La Hora

Para el economista y analista Miguel Rossignoli la comitiva del presidente electo muestra una mezcla de experiencia, juventud y técnica. Tras la elección del 15 de octubre de 2023 y luego del primer encuentro entre el presidente electo, Daniel Noboa, y el mandatario saliente, Guillermo Lasso, las críticas desde la naciente oposición comienzan a tomar forma. [Ver más](#)



## Daniel Noboa definió agenda de seguridad y economía con los asambleístas de ADN. El Universo

En materia de seguridad se trató el Plan Fénix, que abarca la implementación de una política de paz y bajar la criminalidad. Parra adelantó que se plantearán reformas al Código Orgánico Integral Penal (COIP) para endurecer las penas en ciertos delitos. Prefirió no mencionar todavía para qué delitos se propondrá esto. Así mismo, indicó que el trabajo en la nueva Asamblea se enfocará en el tratamiento del rol que deben cumplir las Fuerzas Armadas en la seguridad del país; y fiscalizar a funcionarios judiciales. [Ver más](#)



## El cambio de gobierno podría adelantarse si no hay recursos electorales. Primicias

El Consejo Nacional Electoral (CNE) espera que la entrega de credenciales, y por lo tanto el cambio de gobierno, se pueda adelantar a noviembre. Esto dependerá, sin embargo, de qué si hay o no recursos en contra de los resultados de la segunda vuelta electoral. [Ver más](#)



## 191 postulantes a jueces de la Corte Nacional medirán su 'idoneidad' a través de pruebas psicológicas. El Universo

A lo largo de este jueves, 19 de octubre, se aplicará la prueba psicológica a los 191 postulantes que siguen siendo parte del concurso público para la selección y designación de siete jueces para la Corte Nacional de Justicia (CNJ). La aplicación del test se realiza en las instalaciones del Complejo Judicial Norte, ubicado en Quito. [Ver más](#)



## Inicia la formulación de cargos contra el exjuez que restituyó los derechos políticos a Jorge Glas. Vistazo

La Fiscalía General del Estado (FGE) lleva a cabo, este jueves 19 de octubre, la formulación de cargos en contra del exjuez de Yaguachi que otorgó medidas cautelares y restituyó los derechos políticos al exvicepresidente Jorge Glas. El exmagistrado de la Unidad Multicompetente de Yaguachi, John Rodríguez Mindiola, estaría implicado en el presunto delito de prevaricato, según la institución. [Ver más](#)



## Narcozoológicos, la cruel moda del poder de la cocaína en Ecuador: incautación de animales va en aumento. Vistazo

Una pareja de jaguares enjaulada en una hacienda destapó una cruel moda entre los narcotraficantes de Ecuador. Al estilo del barón de la cocaína Pablo Escobar, los capos montan zoológicos clandestinos que ponen en riesgo la fauna en este país megadiverso. No es el único caso, pero sí uno de los más llamativos. En mayo, la policía encontró a los enormes felinos en peligro de extinción encaramados en un tronco y rodeados de rejas. [Ver más](#)



## La nueva fecha del juicio de Carlos Polit es en abril de 2024. Expreso

El excontralor Carlos Pólit tiene una nueva fecha para su juicio en los Estados Unidos. El 9 de abril de 2024, a las 09:00, la jueza Kathleen M. Williams y un jurado ciudadano se instalarán para conocer las acusaciones y descargos sobre una trama de corrupción. [Ver más](#)



Notas referentes: [La República](#);

## Guillermo Lasso: "Dos o tres políticos se dedicaron a tratar de destituirme". Primicias

El presidente Guillermo Lasso llegó hasta Manta (Manabí) este 19 de octubre, para la entrega de las primeras 25 ambulancias, que serán distribuidas en los hospitales de la red pública de salud. Según ha prometido el Mandatario, los vehículos son parte de un lote de 186 ambulancias "que llegarán en los próximos meses para cubrir la demanda en las 24 provincias". [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#);



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

**Hay avances en la lucha contra la evasión, pero esos ingresos no alcanzan a resolver el problema fiscal. La Hora**

Vuelve a reactivarse el debate sobre la necesidad de otra reforma tributaria y el verdadero peso del control de la evasión. El nuevo Gobierno deberá reducir expectativas. A puertas de que asuma un nuevo Gobierno, como ya se ha hecho costumbre en Ecuador, vuelve a reactivarse el debate sobre la necesidad de otra reforma tributaria y de recaudar más ingresos de la mano de la lucha contra la evasión. [Ver más](#)



**OEA publica informe sobre elecciones en Ecuador: pide frenar violencia y organizar comicios con tiempo. Vistazo**

La jornada de segunda vuelta de las elecciones anticipadas en Ecuador, de la que Daniel Noboa resultó elegido como presidente, fue aplaudida por la Organización de Estados Americanos (OEA). A través de un informe preliminar, la Misión de Observación Electoral de la OEA que vino al país, encabezada por la ex Vicepresidenta y ex Canciller de Panamá, Isabel de Saint Malo, felicitó al pueblo ecuatoriano por el desarrollo del proceso electoral. [Ver más](#)



**En medio de la declarada emergencia en el sector eléctrico, Fiscalía recibe una denuncia por 'sospechas de corrupción'. El Universo**

Como ciudadano José Alvear Campodónico presentó, la mañana de este jueves 19 de octubre, una denuncia ante la Fiscalía General del Estado para que se investigue una sospecha de corrupción en la compra de 32 máquinas y motores generadores de electricidad para producir 54,4 megavatios de electricidad para Ecuador. [Ver más](#)



**Los cinco pasos para organizarse en comunidad ante los posibles efectos del fenómeno de El Niño. El Universo**

Ecuador ya se encuentra en alerta naranja por la presencia del fenómeno de El Niño. ¿Qué significa esto? El cambio de color hace referencia a que este evento es inminente porque existe el 99 % de confirmación de que el fenómeno afectará en los próximos meses a nuestro país. [Ver más](#)



**'Va a bajar el número de ecuatorianos que van a Estados Unidos, pero eso no significa que se va a detener la migración irregular', dice organización sobre proceso de reunificación familiar. El Universo**

Como una medida positiva ve la organización 1800 migrante.com el anuncio hecho por el Gobierno de Estados Unidos acerca de la migración desde Ecuador, pero para sus voceros no detendrá el éxodo de compatriotas que buscan de cualquier manera llegar a ese país. [Ver más](#)



**Renuncia de Aguiñaga abre una grieta en la dirigencia correísta. Primicias**

El éxito electoral conseguido en las seccionales de febrero no fue suficiente para que la ahora expresidenta Nacional de la Revolución Ciudadana (RC), Marcela Aguiñaga, se mantuviera en el cargo. La derrota de la candidata presidencial del correísmo, Luisa González, en las elecciones presidenciales del 15 de octubre, abrió una grieta en la dirigencia del movimiento liderado por el expresidente Rafael Correa. [Ver más](#)



**La Conaie plantea 15 demandas al futuro gobierno de Noboa. Primicias**

La Conaie, presidida por Leonidas Iza, advierte al futuro presidente Daniel Noboa que estarán atentos a cualquier "paquetazo neoliberal" y exigen el cumplimiento de 15 demandas. Según el movimiento indígena, se trata de los puntos exigidos durante los dos últimos paros nacionales, de 2019 y 2022. Y que afirman han sido incumplidos, tanto por Lenín Moreno, como por el saliente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



**La muerte cruzada dio una solución democrática a una crisis política: Henry Cucalón. La Hora**

El Ministro de Gobierno, Henry Cucalón, manifestó que el país debe dirigirse a un gran acuerdo nacional para combatir al crimen organizado y la inseguridad. Resaltó la "madurez" del proceso electoral y la aceptación de los resultados por parte de la candidata derrotada. Desde su llegada al Ministerio del Gobierno, Henry Cucalón, ha sido una pieza fundamental en el accionar y las decisiones tomadas por el presidente de la República, Guillermo Lasso, por lo que será un factor importante para avanzar en un proceso de transición del poder "ordenado e informado". [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

## Bajas reservas de agua en el embalse de la central Mazar aumentan riesgo de apagones. Primicias

Aunque el Ministerio de Energía decretó la emergencia en el sector eléctrico de Ecuador el 18 de octubre de 2023, para acelerar la contratación de soluciones para cubrir el déficit de electricidad, los riesgos de apagones de luz van en aumento. Al incremento de los costos de importación de energía de Colombia, registrados desde el 14 de octubre de 2023, se suma un nuevo problema. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Tarea difícil. Wellington Toapanta. La Hora

Difícil, compleja. la responsabilidad del presidente electo hasta mayo del 2025. De su convicción y voluntad política depende que el Ecuador gaste raíces firmes para desplazar su marasmo y lo proyecte hacia ámbitos jurídicos, políticos, económicos y sociales de seguridad y bienestar, amparado en sus lecciones ancestrales y académicas. [Ver más](#)



### Horizonte. Eduardo F. Naranjo C. La Hora

¿Por qué los pueblos toman decisiones erróneas? ¿Serán sus percepciones emocionales de rechazo a la incertidumbre? Dirigir naciones es asunto complejo en lo económico y social, más aún cuando la telaraña electrónica está llena de patrañas y falsos héroes, enmascarado la estructura piramidal de una sociedad con minorías de grandes privilegios que excluyen de su mirada a los otros y acrecientan la brecha social no resuelta por los economistas. [Ver más](#)



### Del triunfo electoral a la acción de gobernar. La República

Daniel Noboa es el presidente electo del Ecuador. Su corto período presidencial – hasta mayo de 2025 – no será exento de dificultades. Noboa es uno de los presidentes más jóvenes de nuestra historia. Los problemas son de los más graves de la andadura republicana. La diferencia entre Noboa y Luisa González fue de dos puntos porcentuales (52,01% a 47,99%). Una curiosidad es que es casi el mismo margen que sacó Guillermo Lasso sobre Andrés Arauz. [Ver más](#)



### La gamificación no es un juego. Claudia Tobar. Expreso

Jugar es un acto asociado a la niñez, que además es el lenguaje más natural que tiene el cerebro para aprender. Jugar es la herramienta que nos ayuda como seres humanos a desarrollar el habla, reglas sociales de comportamiento, destrezas blandas y todo tipo de inteligencia. El juego está presente en todas las culturas, mostrando que es una necesidad innata para interactuar con nuestra mente y con otros a través de la imaginación. [Ver más](#)



### ¿Se armó el despelote? Arturo Moscoso. Expreso

La victoria de Daniel Noboa sobre Luisa González generó una sensación de alivio en gran parte de la ciudadanía. Y no es para menos, la alternativa que representaba González era volver al autoritarismo instaurado por Correa y que la Revolución Ciudadana regresara al poder para quedarse. Sin embargo, su mandato será de apenas 17 meses. En este corto periodo Noboa enfrentará una serie de complicados retos, pero también de oportunidades clave. [Ver más](#)



### Prioridades. Bernardo Tobar. Expreso

Daniel Noboa tendrá algo más de un año para concretar dos o tres prioridades. Si lo hace, evitará un desencanto que podría precipitar el retorno indefinido de las mafias. Para lograrlo no solo necesita ministros competentes, sino también cambios a nivel operativo. De lo contrario, los planes se quedarán en discursos ignorados por los mandos medios, donde nadan como pez en el agua funcionarios reclutados y adoctrinados durante una década de maltratar la iniciativa privada. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

**Simón Valdivieso Vintimilla La democracia. El Telégrafo**

La democracia se corrompe cada vez que es degradada al convertirla en instrumento de pasiones retorcidas, propias del autoritarismo y de la corrupción política, por lo tanto, pensaríamos que el abuso de poder es un verdugo de los derechos democráticos, de tal suerte que en el Ecuador del presente asistimos a la judicialización de la política y la politización de la justicia. [Ver más](#)



**Deserción escolar e inseguridad. Rebeca Villota. El Universo**

Hay que trabajar más para que entre los jóvenes que salen del colegio no aumenten los llamados 'ninis'. Foto: API. Daniel Noboa se ha convertido en el presidente más joven del Ecuador y de Latinoamérica. Tiene 35 años, siete años menos que Nayib Bukele, el presidente del El Salvador, quien hasta ahora era el mandatario más joven. En el Ecuador la gente joven constituye la mayoría de la población. Noboa es parte de los más de 7 millones de ciudadanos que tienen entre 16 y 40 años de edad. Su voto definitivamente ha impactado en los resultados electorales. [Ver más](#)



**Comunicación de campaña versus comunicación de gobierno. Alejandro Zavala. Primicias**

Cada vez que una elección termina, haya o no haya trabajado en alguna campaña, siempre me repito una frase como un mantra: "La comunicación de campaña comunica promesas, la comunicación de Gobierno comunica certezas". Son dos cosas que, aunque comparten herramientas, algunos lenguajes y algunos códigos, son, en esencia, dos cosas totalmente distintas y así hay que verlas. [Ver más](#)



**Urge una revolución contra la pobreza. Yasmín Salazar Méndez. Primicias**

Entre los desafíos más urgentes que tendrá el nuevo Gobierno aparecen en primera plana el combate a la criminalidad y entenderse con una Asamblea que, si sigue como la anterior, estará integrada por vacunadores disfrazados de legisladores, que no tienen ningún interés en el país. Y, aunque esos temas sí son prioritarios, hay otros asuntos, como la pobreza, que también son urgentes, y cuya atención es fundamental para complementar la lucha contra la violencia y la criminalidad. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

**GUERRA A LA ILEGALIDAD:** Fuerzas Armadas realiza mega operativo contra la minería ilegal en el sector de Buenos Aires Imbabura. Mención operaciones de control FF.AA. Teleamazonas 19-oct-2023



**Gobierno concretó compra de aviones militares- OromarTV 19-10-2023**

El presidente de la República, Guillermo Lasso, anunció este 18 de octubre de 2023 que se concretó la compra de dos aviones militares C295, a la empresa Airbus, originaria de Francia.

[Ver más](#)



La Armada inició reclutamiento para bachilleres técnicos. Ecuavisa 19-Oct-2023

[Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 20 de octubre 2023

El presidente electo Daniel Noboa solicitará cooperación y tecnología a Israel – Ecuavisa 19-10-2023

[Ver más](#)



Municipios de Ecuador necesitan USD 400 millones para enfrentar el Fenómeno de El Niño – Ecuavisa 19-10-2023

[Ver más](#)



**ALCALDES PROGRAMAN REUNIÓN:** 190 alcaldes se reunirán en la asamblea general de alcaldes, personal de policías y militares brindarán seguridad. Mención operativos de seguridad FF.AA. Ecuavisa 19-oct-2023

